
商务及经济发展局局长谈零售及旅游业 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（六月三十日）出席「全港购物节

─全港企业庆回归暨花墟优惠感谢日启动礼」后，就零售及旅游业与传媒谈话的

内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，我今日出席了全港购物节。其实我们看到（今

年）首五个月的零售销售仍然疲弱，多个零售类别亦按年录得跌幅，所以我很欢

迎能够做一个全港性的购物节。这个为期一个月的购物节，市民在（参加）购物

节的商店购物超过一百元便可获得一份礼物，礼物共有三万份，先到先得。我希

望藉着这个一个月的活动，能够刺激消费，因为看到零售（仍）疲弱，特别是刚

才我亦提及，全球经济不明朗的因素，令消费者可能比较审慎，所以消费意欲受

影响，希望藉着购物节能够刺激消费。 
 
  就消费而言，很视乎旅客来香港的购物活动。数字（方面），很初步来看因

仍须核实，六月份首十五日，我们见到整体的（访港旅客数字）跌幅收窄，只有

百分之一点五的跌幅，比较首五个月的累计跌幅是百分之八点四，六月份首半个

月的跌幅只有百分之一点五，（跌幅）收窄很多。我们看到非内地旅客的数字亦

有升幅，是百分之二点七，这是六月份首半个月，而内地旅客的跌幅是百分之二

点八，（跌幅）亦收窄。我们希望这个势头能够持续，亦希望藉着我们各种刺激

消费的活动，能够使零售业可以更正常及正面地发展。 
 
记者：现时欧洲经济不稳定，会否担心会影响非内地旅客来港？ 
 
商务及经济发展局局长：当然全球环境因为英国「脱欧」可能会受影响，特别是

长途旅客、非内地旅客，这些长途旅客的旅游意欲或消费意欲可能会受影响，我

们会密切关注这方面，特别是对旅游业及零售业的影响。 
 
记者：局长，有一个（本地）导游被判袭击罪成，这宗案件会不会对香港旅游业

造成不良影响？ 
 
商务及经济发展局局长：我们与旅游业，特别是（香港）旅游业议会一向是共同

努力，打击强逼购物和影响声誉的不良旅游从业员，我们旅游业界都是同心要打

击这些非法活动。今日我亦留意到法院的判决，我当然是尊重法院的判决，亦希

望旅游业从业员真的要用我们的优质服务去吸引旅客，使我们的旅游业能够蓬勃

发展。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 
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